

Jakue Pascual - Sociólogo

## ¡Ahora, izquierda abertzale!

Altsasu, Iniciativa Adierazi. «Un primer paso para el proceso democrático: Principios y voluntad de la izquierda abertzale». El MLNV reafirma sus principios de liberación nacional y social para Euskal Herria y declara su voluntad de alcanzar estos objetivos por medio de los cauces de confrontación política estrictamente democráticos. En La Moncloa, Ajuria-Enea y Sabin Etxea saltan las alarmas y los medios de comunicación afines se hacen eco del disgusto por la foto que retrata juntos a Erkizia y Garaikoetxea, tras apostar EA por impulsar una plataforma de fuerzas independentistas.

Ezker Soberanista Eraikitzen difunde un programa de no violencia activa, comprometiéndose en la apertura de «espacios de colaboración estratégica» para que el independentismo de izquierda «dispute la mayoría social» a las fuerzas que ocupan de manera irregular las instituciones. Miles de manifestantes protestan contra las detenciones de 34 militantes de Segi. Récord de presos políticos. 13-D, referéndum por la independencia catalana. El Sí gana con el 94,9% sobre el 30% del electorado. Un éxito. Madrid olfatea nerviosa...

...Y Aralar también. Crisis en la marca NaBai de su propiedad. Presionan a EA para que opte entre NaBai o el Polo Soberanista. EA se reafirma en su apuesta por la unidad abertzale. 25.000 manifestantes apoyan a los encausados de «Egunkaria» (el fiscal retira los cargos). La Audiencia Nacional prohíbe la manifestación de Etxerat. Todos los partidos, colectivos y sindicatos del espectro de la izquierda soberanista se suman al llamamiento el 2 de enero. Más de 40.000 personas denunciamos en Bilbo la «política penitenciaria criminal».

«La izquierda abertzale ha hablado y ETA hace suyas sus palabras». Comunicado de ETA fechado el 31 de diciembre. «¡Adelante con el proceso democrático!». LAB augura un «año decisivo». EA considera que «es el momento de lanzar un órdago». Tasio Erkizia apunta que «la clave del futuro» reside en conciliar una multiplicidad de luchas que impulsen la transformación de la sociedad vasca. Gobierno Vasco, Erkoreka y los tráfugas de Hamaikabat coinciden en que EA ofrece coartada electoral a la izquierda abertzale. EA considera insidiosas las acusaciones. Autonomismo y unionismo reiteran la cantinela de la nula voluntad de ETA para abandonar las armas. «O bombas o votos», insiste Rubalcaba. Garzón

coloca en la mira al polo soberanista. La Ertzaintza conmina a los vecinos de la Plaza de la Constitución donostiarra para que no permitan que se exhiban pancartas desde sus balcones durante la tamborrada. 15.000 personas contra el TAV. Los movimientos antiTAV europeos sellan la «Carta de Hendaia». Sentencia del Supremo: el diálogo político no es delito.

Es hora de refundar la izquierda abertzale. Los sectores que conforman su espacio sociológico están confluyendo, conscientes de la gran importancia del momento y de que juntos constituyen una alternativa real a la estafa política y económica instituida. Parafraseando a Saint-Just: las personas decentes tendremos tiempo para dormir en la tumba.